
Marcel y los "años dorados" de Chile: "Tomamos ventaja, fuimos una economía abierta antes que 
otros"

El Ministerio de Hacienda comunicó que el ministro del ramo, Mario Marcel, participó en la última versión del Ridge December 

Forum, en la Facultad de Economía y Negocios (FEN) de la Universidad de Chile. 

En la instancia -donde cada año se dialoga sobre flujos de capital, aspectos monetarios, tipos de cambio, acumulación de 

reservas internacionales, deuda soberana y efectos de contagio internacionales- la autoridad recordó los “años dorados” de 

nuestro país y las ventajas económicas al respecto. “Cuando discutimos sobre los tiempos en que la economía estaba creciendo 

7% u 8% y así sucesivamente, en ocasiones pareciera que las personas creían que todo era más eficiente y productivo”, partió 

comentando. Pero, a su juicio, lo que estaba ocurriendo, “es que estábamos navegando una suerte de diferentes olas que eran 

positivas para Chile”. Marcel explicó que “fuimos una economía abierta antes que otros y tomamos gran ventaja. Ganamos 

mucho a través de esta globalización en términos del impacto que tuvieron las exportaciones en el crecimiento económico”. 

Eventual guerra comercial EEUU-China En el Ridge December Forum, una de las actividades desarrolladas fue el panel de 

conversación “Políticas: ¿Globalización en retirada? Oportunidades y desafíos”. Ahí, el jefe de las arcas fiscales expuso sobre 

macroeconomía internacional, sostenibilidad y el potencial impacto en Chile de la segunda administración de Donald Trump en 

Estados Unidos. Lee también...: El "dulce y agraz" para la economía chilena por el regreso de Donald Trump a la Casa Blanca En 

esa línea y consultado sobre el impacto que tendría una posible guerra comercial entre Estados Unidos y China en nuestro país, 

la autoridad explicó que “actualmente, el mayor riesgo para nosotros no es el proteccionismo, sino el back tracking en la 

economía verde mundial. Ahí están las oportunidades para la economía chilena”. Para el ministro, si queremos crecer más 

rápido en comparación con la última década “tenemos que tomar las oportunidades que provienen a partir de la demanda por 

el cobre, el litio, energías renovables y el hidrógeno verde, que están asociadas con el impulso que está teniendo, en el mundo, 

la sustentabilidad”. Entonces, dijo que él se pregunta si esta segunda administración de Trump “pudiera tener un impacto sobre 

estos desarrollos”. Porque si lo hace, explicó, “sería bastante más dañino para nosotros que sus políticas comerciales”. El Ridge 

December Forum es organizado por el Instituto de Investigaciones para el Desarrollo, el Crecimiento y la Economía (RIDGE), el 

Banco Central del Uruguay (BCU), la Facultad de Economía y Negocios (FEN) de la Universidad de Chile y el Banco Central de 

Chile (BC). Lee también...: Los mercados proyectan un 2025 positivo, no exento de riesgos, pero menos fructífero que 2024
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